



SALUDO A LA COMUNIDAD GEÓGRAFICA COLOMBIANA

El Colegio Profesional de Geógrafos (CPG) en estos primeros días del 2018, además de desear a todos que en este año se concreten exitosamente sus proyectos académicos y personales, damos a conocer las acciones que desde el CPG se realizaron en el año 2017:

1. Se continuó con el proceso de formalización del CPG iniciado en el período anterior.
2. Se abrió la cuenta institucional N.º **457800100036 cuenta de ahorros del Banco Davivienda a nombre del Colegio Profesional de Geógrafos**, en la cual, a partir de la fecha, se deberán hacer las consignaciones respectivas para la expedición de la matrícula profesional de geógrafo.
3. Se está haciendo la gestión con el Instituto Geográfico Agustín Codazzi (IGAC), para tener una sede física para el CPG. Ello facilitará el proceso de correspondencia y comunicación entre el CPG y la comunidad geográfica nacional. Oportunamente daremos a conocer a todos, los resultados de ello.
4. Se apoyó al IGAC, mediante un comunicado público y abierto, el 24 de junio de 2017, en relación con la disputa territorial suscitada entre los departamentos de Antioquia y Chocó, alrededor del corregimiento de Belén de Bajirá, que generó fuertes reacciones negativas de parte de políticos de Antioquia y algunas suspicacias sobre el papel institucional y rector del IGAC en estos asuntos.
5. Se cofinanció y participó en el *“XXII Congreso Colombiano de Geografía”* y *“I Congreso Panhispánico de Geografía”*, celebrado en la ciudad de Tunja, entre el 26 y el 28 de julio, en el recinto del Centro de Convenciones de la Cámara de Comercio de la ciudad, bajo la consigna *“Integrando particularidades regionales y nacionales para construir una comunidad geográfica de proyección global”*. Este evento, organizado por la Asociación Colombiana de Geógrafos (ACOGGE), dejó un saldo altamente positivo para la comunidad geográfica nacional y abrió importantes expectativas para la hispana.
6. Se hizo presencia en el *“V Encuentro Nacional de Estudiantes de Geografía”*, realizado en la Universidad del Valle en Cali, entre el 3 y el 7 de octubre de 2017.
7. Se participó y se apoyó la participación de varias universidades nacionales en el *“XI Coloquio de Geografía: Ciudad y Desarrollo”*, realizado en la Universidad del Cauca en Popayán, entre los días 18 al 20 de octubre. Allí se hizo el Panel



COLEGIO PROFESIONAL DE GEÓGRAFOS

78 de 1993 y Decreto 1801 de 1995

<http://cpg-colombia.acoge.net>
colegioprofesionaldegeografos@gmail.com

“*Geografía Institucional en Colombia. Balances y Perspectivas*”, organizado directamente por el CPG.

8. Se celebró en la ciudad de Bogotá, conjuntamente con la Asociación Colombiana de Geógrafos (ACOGGE), el día del Geógrafo. El miércoles 22 de noviembre se presentó la conferencia “*El estudio integral de los riesgos en México*”, de parte del Doctor en Geografía de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Luis Miguel Espinosa, profesor de la Universidad Nacional Autónoma del Estado de México (UAEM), invitado por el CPG.
9. En la ciudad de Cali, se celebró también el día del Geógrafo, conjuntamente con la Universidad del Valle. Entre el 10 y el 24 de noviembre se adelantó una jornada de conferencias titulada “*Jornadas Geográficas y de las Ciencias Sociales*”. Invitados internacionales y nacionales, financiados conjuntamente entre las dos instituciones, posibilitaron una interesante discusión alrededor de temas geográficos diversos, que retroalimentaron reflexiones internas del programa de Geografía de la UNIVALLE. La programación desarrollada fue la siguiente:

Viernes 10 de noviembre

Conferencia: **El concepto del paisaje en geografía: una historia de cinco siglos**

Federico Fernández, Doctor en Geografía, Universidad nacional Autónoma de México (UNAM). profesor de la UNAM.

Miércoles 15 de noviembre

Foro: **Reflexiones en torno a los 15 años del Programa de Geografía**

Jueves 16 de noviembre

Foro: **Realidades y prospectivas del Programa de Geografía**

Jueves 23 de noviembre

Jornada matutina

Conferencia: **El Estudio integral de los riesgos en México**

Luis Miguel Espinosa, Doctor en Geografía, UNAM. Profesor de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

Conferencia: **Globalización y territorio. Debates contemporáneos.**

Ovidio Delgado Mahecha. Magister en Geografía EPG. Profesor Universidad Autónoma de Colombia,

Jornada vespertina

Conferencia: **Los sismos de septiembre de 2017 en México.**

Luis Miguel Espinosa, Doctor en Geografía (UNAM), profesor de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM).

Conferencia: **Para qué enseñar geografía.**

Ovidio Delgado Mahecha. Magister en Geografía EPG. Profesor Universidad Autónoma de Colombia.

Viernes 24 de noviembre

Jornada matutina y vespertina

Conferencia: **Humanización de los paisajes: Enfoques modernos de Investigación.**

Dimitar Zhelev Doctor en Geografía, Universidad de Sofía San Clemente de Ohrid, Bulgaria

Conferencia: **Europeización de la planificación espacial: Enfoques de transferencia de políticas.**

Velislava Simeonova, Doctora en Geografía, Universidad de Barcelona.



COLEGIO PROFESIONAL DE GEÓGRAFOS

78 de 1993 y Decreto 1801 de 1995

<http://cpg-colombia.acoge.net>
colegioprofesionaldegeografos@gmail.com

10. Se ha venido haciendo un seguimiento sobre la designación de cargos para funcionarios en las respectivas entidades públicas de orden nacional y regional, que desarrollan actividades geográficas. Allí existe una preocupación sobre la aparente exclusión de los geógrafos en los concursos públicos. Frente a esto, se están haciendo llamados desde el CPG a estas entidades para que actúen de conformidad con la Ley 78/93, por la cual se reglamenta el ejercicio de la Profesión de Geógrafo.
11. Se entregaron en el año, 105 matrículas profesionales para nuevos geógrafos, o para aquellos que aún no la habían solicitado y las requieren para su ejercicio profesional. De esta forma, a la fecha (2017) contamos con 1161 geógrafos matriculados, distribuidos así: Universidad Nacional, 302, Universidad de Nariño, 262, Universidad del Cauca, 162, Universidad del Valle, 111, Universidad de Córdoba, 219, Universidad Jorge Tadeo Lozano, 12, Universidad Externado de Colombia 2, y Programas de Posgrado, 91.

Como aprecian fue un año bastante activo para el CPG y la Geografía Colombiana y esperamos seguir contando con el apoyo de todos ustedes en el fortalecimiento de uno y otra. Es así como confiamos en poder acompañar, en este año que inicia, a todas las escuelas geográficas nacionales en la realización de actividades académicas que consoliden la geografía colombiana o apoyen proyectos geográficos regionales.

Así mismo, informamos que muy pronto se estará adelantando una campaña de actualización de datos, para lo cual será muy importante contar con el apoyo de cada uno de ustedes en esta tarea.

Convocamos a todos a que vean en el CPG un aliado estratégico para el desarrollo de actividades académicas y no sólo como una entidad reguladora del ejercicio profesional de la geografía.

Finalmente, ratificamos nuestro interés y disposición para mejorar y potenciar el CPG, para beneficio de toda la comunidad geográfica nacional y por ello quedamos atentos a sus requerimientos y sugerencias a los correos colegioprofesionaldegeografos@gmail.com o javier.thomas@correounivalle.edu.co

Cordialmente,

JAVIER ENRIQUE THOMAS B.
Presidente
Colegio Profesional de Geógrafos

LUZ ANGELA CASTRO Ñ.
Secretaria-tesorera
Colegio Profesional de Geógrafos